

Conflicto con España arrecia tras exclusión del Rey

RODRIGO CEREZO

Luego de que el Gobierno español decidió no enviar representante a la toma de protesta de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, por el desaire a la corona del país europeo, la futura mandataria publicó una aclaración sobre su decisión y descartó romper relaciones diplomáticas con esta nación **MÉXICO P. 4**



Por el Rey, crece disputa entre España y México

PRESIDENTA ELECTA CARECE DE INDEPENDENCIA: ESPECIALISTA

Pretexto. Sheinbaum aseguró que no invitó al Rey Felipe VI debido a que no respondió a una carta enviada por AMLO

ARMANDO YEFERSON

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, respondió al Gobierno español, que decidió no enviar representante a su toma de protesta el próximo 1 de octubre, por el desaire realizado al Rey Felipe VI.

La mandataria aseguró que decidió no invitarlo debido a que el Rey, jefe de Estado del Reino de España, nunca respondió a una carta enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, donde le pidió disculparse por los "agravios" cometidos en la Conquista, hace más de 500 años.

Sin embargo, a través de redes sociales, Sheinbaum detalló que en julio pasado se envió una nota diplomática para invitar al presidente español, Pedro Sánchez, a la ceremonia de toma de protesta, en el recinto

legislativo de San Lázaro.

Tras la respuesta por el Gobierno español de no asistir a la toma de protesta, Sheinbaum descartó romper relaciones diplomáticas y simplemente agregó que "necesitamos respeto, eso es todo"

Por su parte, el presidente de España, Pedro Sánchez, calificó como inaceptable la exclusión del Rey Felipe VI a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum.

"Nosotros no podemos aceptar esa exclusión, y por eso hemos manifestado al Gobierno de México la ausencia de cualquier representante diplomático del gobierno de España, en señal de protesta, por una exclusión que no solo consideramos inaceptable, sino absolutamente inexplicable", comentó.

Lamentó que el próximo Gobier-

no mexicano no invitara al rey Felipe VI, su jefe de Estado, y evitó dar detalles sobre las conversaciones que ha entablado con Sheinbaum.

"De las conversaciones que sostengo con la presidenta electa de México, no voy hacer ninguna declaración, permanecen (las conversaciones) en el ámbito de la discreción", respondió a los cuestionamientos de la prensa.

ANÁLISIS

La exclusión del rey de España, Felipe VI, a la toma de protesta de la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, refleja una falta de independencia en la próxima mandataria, aseguró Arturo Ponce, académico de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

“Esta posición que tiene ella es de una falta de independencia política, es decir, que como el Rey de España, Felipe VI, no respondió la carta del presidente López Obrador, me sumo a eso y no lo invito”, dijo en entrevista con **24 HORAS**.

Para el académico, la crisis diplomática entre el Gobierno de España y el de México, se debe a un desaire hacia el presidente Andrés Manuel López Obrador, y no porque el círculo diplomático de la presidenta electa desconozca la estructura y funcionalidad del Gobierno español.

“El rey Felipe es el jefe de Estado, y por lo tanto tiene la representatividad de esa nación. El presidente, Pedro Sánchez, lleva la representatividad del ejercicio de Gobierno, y obviamente la seguridad de la misma, entonces no puede invitar a uno y al otro no, eso es una grosería”, indicó.



Hemos manifestado la ausencia de cualquier representante diplomático del gobierno de España, una exclusión que no solo consideramos inaceptable, sino absolutamente inexplicable”

PEDRO SÁNCHEZ
Presidente de España



HISTORIA. Claudia Sheinbaum y el presidente López Obrador encabezaron la inauguración del Museo Vivo del Muralismo, este miércoles.

